



Ruta turística Tlaxco-Tecoaque, en Tlaxcala, promoverá el patrimonio cultural y arqueológico

- Sus usuarios tendrán la oportunidad de visitar la Zona Arqueológica de Zultépec-Tecoaque, un antiguo poblado acolhua
- La promoción del turismo cultural favorecerá la apropiación, el respeto y la conservación del patrimonio, señalaron autoridades del INAH en la entidad

Calpulalpan, Tlax.- Para refrendar el compromiso con la salvaguardia y difusión del patrimonio histórico y cultural, la Secretaría de Cultura del Gobierno de México, a través del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH) y del Centro INAH Tlaxcala, sumó esfuerzos con el gobierno de esta entidad al participar en el anuncio y banderazo de salida de la tercera ruta turística Mobility Turitour ADO Tlaxco-Tecoaque, realizado en el Museo de Sitio de la [Zona Arqueológica de Zultépec-Tecoaque](#).

La gobernadora de Tlaxcala, Lorena Cuéllar Cisneros, dijo que este esfuerzo sostenido con los tres niveles de gobierno abre la posibilidad de una experiencia completa para promover el patrimonio cultural de la entidad y de México; aspecto en el que coincidieron la secretaria estatal de Turismo, Josefina Rodríguez Zamora; el gerente general de Transporte Especializado (Mobility ADO), Víctor Cortés Melo, y el director general de Gestión Social de Destinos, Genaro Fausto Lozano Espinosa, en representación del secretario de Turismo del Gobierno de México, Miguel Torruco Marqués.

En tanto, el director del Centro INAH Tlaxcala, José Vicente de la Rosa Herrera, tras destacar la multiculturalidad de México, manifestó que el INAH se une al rubro turístico para proyectar conjuntamente la riqueza de las comunidades, a través de sus expresiones, usos, costumbres, tradiciones orales, lenguas y gastronomía, así como la del patrimonio histórico y cultural que encierran zonas arqueológicas como Zultépec-Tecoaque.

“El INAH se sumó al interés de participar en esta estrategia de promoción del turismo cultural, lo que generará una apropiación social por parte de las comunidades, las cuales le otorgan un significado y valor particular al





CULTURA
SECRETARÍA DE CULTURA



patrimonio y lo mantienen vivo, transmitiendo al turista ese arraigo e interés por su respeto y conservación”, dijo.

A través de la ruta turística ADO Tlaxco-Tecoaque, las y los viajeros tendrán facilidad para visitar las edificaciones prehispánicas que testifican el pasaje histórico del poblado acolhua que, en 1519, jugó un papel decisivo en el control de las rutas comerciales de la Triple Alianza (Tlacopan, Texcoco y Tenochtitlan), además de conocer la pirámide circular donde se capturó a una caravana de españoles, durante la invasión española.

La Zona Arqueológica de Zultépec-Tecoaque recibe anualmente un aproximado de 10,000 visitantes, lo que garantiza el éxito esperado de la ruta anunciada, la cual sumará al recorrido por la zona de monumentos históricos y ganaderías del Pueblo Mágico de Tlaxco.

En el acto estuvieron los presidentes municipales de Calpulalpan y Tlaxco, Edgar Peña Nájera y Armando Flores López, respectivamente.

Cabe destacar que a esta ruta le anteceden las que corren de CDMX-Tlaxcala-Val'Quírico, activada en 2022, y de CDMX-Huamantla-Ixtenco, abierta en 2023, con lo que el acercamiento a las zonas de monumentos históricos y las expresiones del patrimonio cultural tlaxcalteca refrendan al estado como un referente nacional por su riqueza cultural, misma que se considerará para nuevas rutas, próximamente.

---oo0oo---

Síguenos en:

Facebook: [@inahmx](#)

X Corp: [@INAHmx](#)

Instagram: [@inahmx](#)

YouTube: [INAH TV](#)

TikTok: [@inahmx](#)

Sitio web: [inah.gob.mx](#)

